

[www.israelentreleslignes.com](http://www.israelentreleslignes.com)

[www.israel-suisse.org.il](http://www.israel-suisse.org.il)

---

N° 4 – Semaine du 27.04 au 03.05.2023

---

## Israël fête ses 75 ans

C'est un moment très particulier quand, après la douleur ressentie pendant la journée de la commémoration des 28 468 soldats tombés au combat et victimes du terrorisme, les Israéliens passent directement du chagrin à la joie et célèbrent le jour de l'indépendance de leur pays. Israël fête cette année son 75ème anniversaire. Il y a en effet 75 ans que la déclaration de l'indépendance a été signée à Tel-Aviv. 75 ans qu'après plus de 2 000 ans d'exil les Juifs ont retrouvé leur pays. Durant ces 75 ans, malgré les guerres et les nombreux conflits auxquels il a dû faire face, Israël n'a jamais cessé de se développer. Le jour de la fête de l'indépendance, le Bureau central des statistiques (BCS) a publié les dernières données démographiques du pays.

D'après les données du BCS, Israël compte maintenant 9 727 000 habitants, dont 7 145 000 Juifs (73,5 pour cent), 2 048 000 Arabes (21 pour cent) et 534 000 personnes issues de différentes minorités (5,5 pour cent). Par rapport à l'année précédente, la population a augmenté de 216 000 personnes, soit une hausse de 2,3 pour cent. Le pays a enregistré 183 000 naissances, 51 000 décès et accueilli 79 000 nouveaux immigrants. Plus d'un quart des Israéliens, soit 28 pour cent, sont des enfants de 14 ans ou moins et 12 pour cent ont plus de 65 ans. Par rapport au 14 mai 1948, date de l'indépendance de l'Etat qui comptait alors 806 000 âmes, le nombre d'habitants a été multiplié par douze.

---

Vos dons permettent la publication hebdomadaire d'ENTRE LES LIGNES. Nous espérons vous compter bientôt parmi nos bienfaiteurs et nous permettons de vous indiquer nos coordonnées bancaires :

**IBAN: CH82 0873 1544 3516 4200 1**- titulaire du compte – AMUTA, CH-8702 Zollikon Banque:  
Bank Linth LLB AG, Zürcherstrasse 3, CH-8730 Uznach - **SWIFT/BIC: LINSCH23XXX**

D'après ces chiffres, fin 2021 46 pour cent de la population juive mondiale vivait en Israël. Sur le plan économique, on a enregistré en 2022 une croissance per capita de 4,4 pour cent contre une moyenne de 3,3 pour cent dans les pays de l'UE. Durant la période comprise entre 2012 et 2022, Israël a enregistré selon le BCS une croissance per capita réelle de 23,4 pour cent contre une moyenne de 14,7 pour cent dans les pays de l'UE.



Israël ne cesse de se développer : le pays compte près de dix millions d'habitants pour ses 75 ans  
(photo : KHC)

---

## Des élèves israéliennes ont récolté une moisson de médailles aux Olympiades européennes de mathématiques en Slovénie

Lors des Olympiades européennes de mathématiques pour jeunes filles (EGMO) en Slovénie, des élèves israéliennes ont gagné à la fois la médaille d'or, celle d'argent et celle de bronze en s'imposant face à 214 participantes de 54 pays. Une élève en particulier a retenu l'attention. Il s'agit de Noga Friedman qui a non seulement obtenu la médaille d'or mais qui s'est également classée première du concours avec un « score parfait ».

Les trois Israéliennes qui représentaient Israël venaient de Re'hovot et d'Herzliya et ont entre 10 et 12 ans. Le président du Centre pour futurs scientifiques, Yarom

---

Vos dons permettent la publication hebdomadaire d'ENTRE LES LIGNES. Nous espérons vous compter bientôt parmi nos bienfaiteurs et nous permettons de vous indiquer nos coordonnées bancaires :  
**IBAN: CH82 0873 1544 3516 4200 1**- titulaire du compte – AMUTA, CH-8702 Zollikon Banque:  
Bank Linth LLB AG, Zürcherstrasse 3, CH-8730 Uznach - **SWIFT/BIC: LINSCH23XXX**

Ariav, a été enthousiasmé par le succès des trois jeunes filles : « Les performances des élèves israéliennes lors des Olympiades européennes de mathématiques pour jeunes filles doivent être saluées avec respect et admiration. Elles ont droit à notre fierté et offrent une occasion unique de s'élever au niveau national. Ces talentueuses élèves se sont mesurées aux meilleures du monde et ont montré leurs exceptionnelles aptitudes auxquelles nous rendons un hommage mérité ».

Les Olympiades européennes de mathématiques pour jeunes filles (EGMO) existent depuis 2012. Israël y participe pour la huitième fois depuis son inscription en 2016 et a déjà raflé 19 médailles.



L'équipe israélienne gagnante lors du concours en Slovénie  
(Photo : FUTURE SCIENTISTS CENTER AND MINISTRY OF EDUCATION)

---

## Première conférence sur les champignons sauvages en Israël : les intoxications par les champignons sont fréquentes

Une nouvelle étude, présentée lors de la première conférence israélienne sur les champignons sauvages et publiée dans la revue Mycologia, montre que les intoxications par les champignons sont fréquentes en Israël. Entre 2010 et 2020, on a enregistré en effet 614 cas. Depuis la pandémie de coronavirus, ce chiffre a connu une hausse importante, car les promenades dans la nature ont beaucoup augmenté

---

Vos dons permettent la publication hebdomadaire d'ENTRE LES LIGNES. Nous espérons vous compter bientôt parmi nos bienfaiteurs et nous permettons de vous indiquer nos coordonnées bancaires :  
**IBAN: CH82 0873 1544 3516 4200 1**- titulaire du compte – AMUTA, CH-8702 Zollikon Banque:  
Bank Linth LLB AG, Zürcherstrasse 3, CH-8730 Uznach - **SWIFT/BIC: LINSCH23XXX**

pendant cette période. Sur les 614 cas, 41 pour cent concernaient des adultes de plus de 18 ans, 39 pour cent des enfants (jusqu'à 6 ans) et 15 pour cent des enfants et adolescents entre 6 et 18 ans. Par ailleurs, le nombre d'hommes concernés par ces empoisonnements était supérieur à celui des femmes.

Toutefois, par rapport à d'autres pays, Israël s'en sort plutôt bien. Si, en Terre Sainte, seuls 0,17 pour cent des cas d'empoisonnements sont dus à la consommation de champignons vénéneux, le chiffre passe à 1,7 pour cent en Suisse. Il est cependant vraisemblable que cela est dû au très faible nombre de forêts classiques en Israël. D'après une enquête de la Société pour Champignons sauvages en Israël, on compte dans le pays 750 variétés de champignons sauvages. 135 sont consommables, environ 600 se situent entre consommables sous certaines conditions ou vénéneuses ou insuffisamment connues, trois variétés renferment des hallucinogènes et trois des toxines causant des dommages hépatiques et susceptibles de causer la mort en cas d'ingestion.

Israël est un pays semi-désertique, si bien que par rapport à d'autres contrées le nombre de champignons y poussant est relativement faible. L'importance de réserves naturelles pour assurer la protection des champignons est donc primordiale comme l'explique le Dr Dalia Lewinsohn, une mycologue du Shamir Research Institute : « Sans les réserves naturelles, dans lesquelles il est interdit de cueillir les champignons, le nombre de champignons serait probablement très nettement inférieur. Nous devons absolument sensibiliser l'opinion publique à la protection de la nature et amener les gens à moins cueillir les champignons afin qu'ils puissent aussi pousser ici dans les années à venir ».



*Amanita ovoidea* – ce champignon est comestible mais ressemble tellement à l'*Amanita proxima* vénéneuse que même les experts les confondent souvent (photo : Tamar Lewinsohn)

Vos dons permettent la publication hebdomadaire d'ENTRE LES LIGNES. Nous espérons vous compter bientôt parmi nos bienfaiteurs et nous permettons de vous indiquer nos coordonnées bancaires :  
**IBAN: CH82 0873 1544 3516 4200 1**- titulaire du compte – AMUTA, CH-8702 Zollikon Banque:  
Bank Linth LLB AG, Zürcherstrasse 3, CH-8730 Uznach - **SWIFT/BIC: LINSCH23XXX**

## Vos interlocuteurs :

Rédaction : Katharina Höftmann. Elle a travaillé pour le bureau de la dpa à Tel-Aviv et pour WELT ONLINE. Actuellement, elle travaille comme journaliste indépendante et comme auteure. E-mail : [hoeftmann.k@gmail.com](mailto:hoeftmann.k@gmail.com)

Traduction française : Jeannette Milgram, Netanya

Responsable projet pour le comité directeur du GIS : Jacques Korolnyk; e-mail : [jacques.korolnyk@israel-schweiz.org.il](mailto:jacques.korolnyk@israel-schweiz.org.il)

Contact pour les lecteurs francophones : Yves Darmon; e-mail : [Yves.darmon@israel-suisse.org.il](mailto:Yves.darmon@israel-suisse.org.il)

## Pourquoi cette newsletter ?

Le service d'information du Groupe ISRAEL-SUISSE (GIS) vous renseigne sur des sujets passionnants généralement ignorés par la presse internationale. Par ailleurs, ce service vous propose un rapport mensuel complet sur des thèmes variés dans les secteurs suivants : arts et culture, sciences et recherche, santé et médecine, économie et finance, énergie et environnement, société et divers. De plus, le GIS aide les journalistes dans leurs recherches et leur fournit des compléments d'information sur les sujets qu'ils souhaitent aborder.

---

Vos dons permettent la publication hebdomadaire d'ENTRE LES LIGNES. Nous espérons vous compter bientôt parmi nos bienfaiteurs et nous permettons de vous indiquer nos coordonnées bancaires :  
**IBAN: CH82 0873 1544 3516 4200 1**- titulaire du compte – AMUTA, CH-8702 Zollikon Banque:  
Bank Linth LLB AG, Zürcherstrasse 3, CH-8730 Uznach - **SWIFT/BIC: LINSCH23XXX**